

Le concours pour le titre de professeur adjoint à la chaire d'obstétrique de l'Université Laval promet d'être chaudement disputé si l'on en juge par le nombre des candidats et la valeur des thèses présentées. Sept candidats soumettront une thèse orale devant la Faculté de Médecine. Ce sont MM. les Drs Gauthier, de St-Ephrem d'Upton, Ouimet, de Valleyfield, Mignault, de Lowell, Mass, De Cotret, Larin, Montpetit et Lacombe, de Montréal. MM. Ouimet, De Cotret et Larin nous ont envoyé une copie de leur thèse, qui sont très bien faites. Celle du Dr De Cotret, médecin à la Maternité de Montréal, est considérable et renferme 38 observations personnelles d'éclampsie puerpérale. Celle de M. le Dr Larin a pour titre : " De la conduite à tenir pendant la période de délivrance dans l'accouchement à terme."

Le numéro de mars de la *Revue Internationale de Rhinologie, Otologie et Laryngologie* publie un excellent portrait de M. le professeur Foucher, ainsi qu'une notice bibliographique que nous reproduisons :

" Né le 10 avril 1856, le Dr FOUCHER commença à étudier la médecine en 1875, à l'Ecole de médecine et de chirurgie de Montréal, où il fut reçu docteur en 1879. Il vint ensuite, pour se livrer à l'étude de la spécialité, passer deux ans en Europe dans les principaux centres d'enseignement, mais surtout à Paris, où il séjourna dix-huit mois.

De retour à Montréal, où il avait été nommé Professeur titulaire d'Ophthalmologie, de Laryngologie, d'Otologie et de Rhinologie à la faculté nouvelle de l'Université Laval, il y fonda, en 1881, le Dispensaire d'Ophthalmologie, Otologie, Laryngologie et Rhinologie à l'Hôpital Notre-Dame. Ce fut le premier dispensaire canadien-français où étaient spécialement traitées les maladies de l'oreille, du nez et de la gorge.

Le Dr Foucher fut aussi désigné pour enseigner officiellement cette partie spéciale de la médecine à la Faculté Laval, ce qui n'avait jamais eu lieu auparavant dans l'Ecole canadienne-française. Depuis quatre ans l'ancienne Ecole de chirurgie et de médecine de Montréal s'est fusionnée avec la Faculté de médecine de l'Université Laval, à Montréal, et il occupe dans cette nouvelle institution la même charge que dans l'ancienne."

La *Revue Internationale* énumère ensuite les nombreux travaux publiés par M. le Dr Foucher dans l'*Union Médicale*, le *Journal Populaire d'Hygiène*, les *Annals of Ophthalmology and Otolology*, le Bulletin de la Société d'Hygiène publique, américaine et fait mention de son *traité pratique des maladies des yeux, des oreilles, du nez et du pharynx* (1894). Le Dr Foucher vient de présenter à la Société française d'Ophthalmologie, de Paris, un rapport très remarqué sur le trachôme au Canada.

*Monument Pasteur.*—La Commission spéciale, composée des membres du Conseil de l'Institut Pasteur, et qui a pour mission d'organiser la souscription internationale, pour ériger, à Paris, un monument à la mémoire de Pasteur, a nommé un comité pour le district de Montréal, section canadienne.

En se mettant à l'œuvre, le Comité constata que le Secrétaire pour la Province de Québec, avait adressé une circulaire à tous les médecins, sollicitant leur souscription et ne faisant aucune mention de la Commission canadienne. Dans ces conditions, le Comité crut qu'il n'y avait pas lieu pour lui de continuer sa mission.

La deuxième réunion du Pan. American Medical Congress aura lieu à Mexico, en novembre 1897. Le docteur E. P. Lachapelle a été nommé Vice-Président, à Montréal, du comité d'organisation.